

Un cierre noticioso

Adías de dar por finalizado el año, han sido diversas las noticias que se han tomado la agenda minera, propiciando una serie de desafíos y oportunidades para el sector.

Es así como Cochilco publicó recientemente el informe “Inversión en la Minería Chilena: Cartera de proyectos 2024 -2033”, que considera las iniciativas que las empresas mineras contemplan materializar en los próximos diez años en el país.

Este reporte incluye 51 iniciativas valorizadas en US\$83.181 millones, monto que es 26,6% superior respecto al catastro anterior, constituyéndose en el más alto de los últimos diez años. El 64,5% de la inversión proviene de capitales chilenos, con una importante participación de Codelco, El Abra y Antofagasta Minerals; seguido por Canadá con un 10%, impulsada por empresas como Teck, Capstone Copper, Los Andes Copper y Kinross, siendo las dos primeras responsables de una gran parte de la inversión canadiense. En tanto, Japón ocupa el tercer lugar con el 5,7% de la inversión, liderada por conglomerados como Sumitomo Metals y Mitsubishi Corp. Australia se sitúa en el cuarto puesto con el 5,2%, donde BHP figura como su principal representante.

A ello se sumó el anuncio del Gobierno del Presidente Gabriel Boric, respecto a la apertura del proceso para asignar Contratos de Operación de Litio (CEOL) en seis nuevas zonas priorizadas.

Del conjunto de las expresiones de interés recibidas en la etapa de Solicitud de Información o RFI sobre otros yacimientos, se realizó un análisis de los factores ambientales y sociales, luego de lo cual se definieron los siguientes yacimientos priorizados: sectores Hilaricos y Quillagua Norte, en la Región de Tarapacá y parte de

la Región de Antofagasta; y sectores Quillagua Este, Quillagua Sur, María Elena Este y Cerro Pabellón, en la Región de Antofagasta. Para cada una de estas áreas priorizadas, se entregará sólo un CEOL.

Más allá de la significancia de estos hitos, el siguiente paso es cómo ir materializando las nuevas operaciones productivas que permitan satisfacer, en el corto y mediano plazo, la mayor demanda por los denominados minerales críticos, entre ellos el cobre y el litio, por su rol en las denominadas tecnologías limpias y el combate al cambio climático.

Ante el conocimiento respecto a los tiempos que puede tomar el desarrollo de un proyecto minero, es vital avanzar en marcos normativos que entreguen certidumbre y facilidades a las compañías, sin que ello implique descuidar el impacto ambiental y social de esta actividad

Ante el conocimiento respecto a los tiempos que puede tomar el desarrollo de **un proyecto minero, es vital avanzar en marcos normativos** que entreguen certidumbre y facilidades a las compañías”.

productiva. En esa línea, son valiosas las acciones que se impulsan desde el Congreso para acortar los tiempos de tramitación, un proceso en el que la industria ha tenido una relevante participación, dando cuenta de sus inquietudes y sugerencias respecto a cómo avanzar en una minería más sostenible.

En ese contexto, resulta fundamental configurar una mirada país respecto a lo que se espera de la actividad minera nacional, ad portas de iniciar un nuevo año, ratificando la relevante contribución del sector al desarrollo de Chile y sus habitantes. **mch**